
 
人生 100 年時代を生きる君たちへ 

－わたしたちは、何のために学ぶのか－ 
 

校長 髙 橋  健 

 

わたしたちは何のために学ぶのでしょうか。 
ぜひ、ご家庭でお子さんと保護者の皆さんで意見交換されてはいかがでしょう。 
私はこれまで担任する子どもたちや 自分の子どもたちに「なんで勉強しなきゃならな

いの？」と聞かれるたびにどう答えようかと悩みに悩んで、結局２つの考えにたどり着
きました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
この２つに加えて、最近ではもう一つの考えをもっています。 
 

 
 
 
 
 
 
この考えに至ったのは、７年前に当時ベストセラーの「LIFE SHIFT（ライフシフト）」

（リンダ・グラットン、アンドリュー・スコット著、東洋経済新報社）という本を読ん
だからです。そこには、「日本では 2007年生まれの子どもの半数が 107歳まで生き得る」
というデータが示されています。また、「今 50歳未満の日本人は 100年以上生きる時代
を過ごす可能性が高い」というデータもありました。 
ということは、子どもたちはもちろん、保護者の皆さんも、そして私たち教職員も 100

歳まで生きる可能性が高いということです。すると、多くの人が過去に経験したことの
ない問題が自分の目の前に立ちふさがるかもしれません。そのとき一人でじっくり考え
たり、みんなで協力して考えたりして答えを導き出すために、私たちは学び続けていな
ければならないと思っています。 
これが私の考えです。私自身も学び続けていきます。 
子どもたちにも学び合い、高め合い、共に伸びていってほしいと願っています。 

① 学ぶこと自体が楽しいから 
分からなかったことが分かったとき、できなかったことができたときに楽しさ

を感じると思います。楽しいから学ぶ、という率直な感情もあると思います。 
② 自分の可能性や選択肢を広げるため 

 分かることやできることが増えてくると、自分がやってみたいこと、やれそう
なことの可能性が広がります。その広い選択肢の中から自分がしたいことを選ん
でいくことができます。 

③ 今までにぶつかったことのない問題、答えのない問題の答えを導き出すため 
現在は技術の進歩の速度がますます速くなっています。また、地球温暖化など

の地球規模の問題があります。これからは今までになかった新しい技術開発や地
球規模の問題解決が求められ、それが自分たちの生活にも影響を及ぼします。 
ですから、過去に経験したことのない問題、答えのない問題について考えるた

めに常に学び続ける必要があります。 

回覧 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

【3 月の行事予定】    【4 月の行事予定】 

1 日(金)  ６年生を送る会 
年度末 PTA 総会 
第８回創立 150 周年記念実行委員会 

５日(火) 教育相談（～７日） 
７日(木)  おはようららななうらデー 
８日(金) 街頭指導、委員会活動 

11 日(月) スクールカウンセラー勤務日 
18 日(月) 4 限放課 
19 日(火) 4 限放課（給食最終日） 
21 日(木) 第 3 学期終業式 
22 日(金) 第 77 回卒業証書授与式 
25 日(月) 離任式 

８日(月)  新任式、第１学期始業式、令和６年度入学式 
９日(火) おはようららななうらデー、分団子ども会 

給食開始、4 限放課 
10 日(水) 身体測定、委員会活動   
11 日(木) 児童朝会、４限放課、家庭確認 
12 日(金) 眼科検診、委員会活動 
16 日(火) 聴力検査 
17 日(水) 交通安全教室 
18 日(木) 6 年全国学力・学習状況調査、尿検査  
19 日(金) １年生を迎える会、学習参観、年度始め PTA

総会、学級懇談会、PTA 役員会 
22 日(月) 諸費納入日 
24 日(水) 全校朝会、５限放課日 
26 日(金) 委員会活動 

令和５年度新潟県硬筆書き初め大会 

準特選 ： ２年 岩佐 唯生 

 
 
 

お昼休み大縄跳び、どんどん上達しています！  
１月１７日から隔週水曜日の昼休みに大縄跳びを行っています。学年部でチームとなり、

３分間で何回跳べるか目標回数を決めて取り組んでいます。 
２月１５日は学習参観で、保護者の皆様にも子どもたちのがんばる姿をご覧いただきまし

た。１・２年生９２回、３・４年生２２５回、５・６年生３０８回と、それぞれの自己新記録を更新し
ました。子どもたちのがんばりは本当に素晴らしいです。 
 

 

 

 

 

 

 

 

   

「お米を食べよう！」 
 ２月２０日（火）、「お米を食べよう！（佐渡米食べ比べ）」
が、佐渡市の食と農と環境の教育の一環として行われまし
た。農業政策課の方々が、こしいぶき、新之助、こしひかり
（自然栽培米）の３種類の米を校内で炊飯し、それぞれの品
種について説明をしてくださいました。給食の時間に子ど
もたちが食べ比べをし、それぞれの見た目・香り・食味の違
いを感じていました。さて、どのお米がお気に入り？ 

 
 
 
 
 
 
  

  

SSSの 
岩﨑幸子さん 
 SSS(スクールサポートスタッ

フ)として１月９日から岩﨑幸子

さんが七浦小学校で勤務してい

ます。 

 我が家の子供達３人がこ
ちらの小学校で１０数年前に

お世話になりました。 
 最初は保護者だった頃を思
い出し、懐かしくなりました。
これからも精一杯勤めさせて
いただきたいと思います。 
 どうぞ、よろしくお願いいた
します。 
 



 


